## Annibal, les Romains, les Lombards...

Si on ne peut être certain du passage de l'armée d'Annibal en 218 av. J.C., en revanche, on peut affirmer que la Via Domitia (voie romaine Milan - Arles) traversait ce qui constitue actuellement la commune de Saint-Clément, soit au niveau du hameau des Clots, soit, ce qui est le plus probable, au niveau du chef-lieu.

Les monnaies romaines et les vases antiques 1<sup>er</sup> au 3<sup>ème</sup> siècle qui ont été trouvés lors de la construction de la voie ferrée en 1889, sont les seuls témoignages dans les alentours immédiats de Saint-Clément. Ces vases, pièces et <u>bijoux ont très certainement</u> été enterrés selon des coutumes celtes pour vénérer les sources.

Au 6<sup>ème</sup> siècle, lors d'une invasion des Lombards, une bataille importante aurait eu lieu au Plan-de-Phazy (plaine en amont de Saint-Clément), entre ces derniers et les Francs, nouveau maître des Alpes. Une boucle de ceinturon en bronze de l'époque mérovingienne a été trouvée au siècle dernier dans les vignes de Saint-Clément.